

FDP Fraktion

im Rat der Stadt Lüdinghausen

Antrag zur Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
die FDP-Fraktion beantragt, dass Thema „Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED“ auf die Tagesordnung des HFA /UBKM zu setzen, um dort in die Beratungen der weiteren Strategie für Lüdinghausen einzusteigen.

Hintergrund:

- 1.) Der Haushaltsentwurf für das Jahr 2023 sieht eine Umrüstung auf LED-Leuchten für einige wenige Straßenzüge im Stadtgebiet vor. Die Stadtverwaltung scheint sich also dieses Themas annehmen zu wollen. Die FDP-Fraktion hält es aber für wenig zielführend, nun Jahr für Jahr einzelne Straßenzüge umzurüsten.
- 2.) Die Umrüstung auf LED-Beleuchtung würde eine sehr deutliche Stromkostensparnis und vor allem eine sehr große CO₂- Ersparnis bringen.
Parallel zur Umsetzung des Klimaschutzkonzeptes (in dem eine solche Umrüstung nicht auftaucht) kann nach Einschätzung der FDP-Fraktion ein nennenswerter Beitrag zur CO₂-Reduzierung geleistet werden. Außerdem wird der städtische Haushalt durch die deutliche Reduzierung der Stromkosten dauerhaft entlastet.
- 3.) Die zurzeit in unserer Stadt hauptsächlich genutzten Leuchtmittel dürfen gemäß Ökodesign-Verordnung spätestens ab dem 01.09.2023 nicht mehr in den Verkehr gebracht werden, ein Ersatz wird bei einem Defekt also bald nicht mehr möglich sein. Ein Technologiewechsel ist in den kommenden Jahren also unausweichlich.
- 4.) Der Betriebsführungsvertrag zwischen der Stadt Lüdinghausen und der Gelsenwasser läuft zum Ende dieses Jahres aus.
Die FDP-Fraktion hält das für den geeigneten Zeitpunkt, um über die Strategie und die weitere Vorgehensweise zu beschließen.

Dabei bieten sich aus Sicht der FDP-Fraktion 3 Handlungsalternativen, die zu diskutieren wären:

- 1.) Die Stadt Lüdinghausen investiert in die Umrüstung der vorhandenen Leuchten und vergibt einen neuen Betriebsführungsauftrag.
- 2.) Die Stadt Lüdinghausen sucht sich einen Partner für ein „LED-Contracting“
- 3.) Die Stadt Lüdinghausen bindet die LH-Bürgerenergie eG ein und prüft, ob die Umrüstung und der weitere Betrieb über die Genossenschaft abbildbar ist.


Daniela Draken

stellv. Fraktionsvorsitzende


Gregor Schäfer

Fraktionsvorsitzender